



Coordinación General de Promoción e Información

Boletín de prensa 102/2020

Ciudad de México, a 8 de agosto de 2020.

CDHCM REFRENDA COMPROMISO DE ACOMPAÑAR A LAS MUJERES VÍCTIMAS DE VIOLENCIA

La Presidenta de la Comisión de Derechos Humanos de la Ciudad de México (CDHCM), Nashieli Ramírez Hernández, exhortó a las mujeres víctimas de violencia a acudir a este Organismo Defensor, porque el actual contexto de COVID-19 no sólo profundiza la desigualdad, sino que también la violencia de género.

“Estamos para acompañarlas, orientarles y atenderles desde una mirada centrada en las víctimas y sus derechos, con una perspectiva de justicia restaurativa”, subrayó.

Así lo expresó en la ceremonia virtual del *Premio Raquel Berman 2020 a la resiliencia de las mujeres frente a la adversidad*, convocada por la Fundación Doctora Raquel Berman; la Asociación Mexicana para la Práctica, Investigación y Enseñanza del Psicoanálisis, AC, (AMPIEP); la CDHCM y la Comisión Nacional para Prevenir y Erradicar la Violencia contra las Mujeres (CONAVIM).

Desde 2016, relató, el objetivo del *Premio* es reconocer a las mujeres que lograron superar adversidades y salieron fortalecidas al haber reaccionado de una manera constructiva y positiva, superando el desaliento para salir adelante, y a partir de esta experiencia, trabajar a favor de otras mujeres.

En este sentido, la *Ombudsperson* capitalina resaltó que este año por primera ocasión la CDHCM acogió el *Premio Raquel Berman*, al fungir como convocante y jurado del galardón.

Para este Organismo Defensor, dijo, la participación en estas iniciativas es relevante, pues “creemos en la labor que provoca la transformación de las estructuras jurídicas-políticas, sociales y culturales que perpetúan la violencia” hacia la mujer.

Reiteró que la CDHCM acompaña a las víctimas para que ellas mismas asuman su condición, identifiquen los elementos exógenos en la experiencia vivida y que lesionó sus derechos, y sobrepasen su condición a partir del acompañamiento psicosocial y jurídico.

Apuntó que la convocatoria al *Premio Raquel Berman 2020* contó con la participación de 133 mujeres de toda la República mexicana quienes mandaron sus relatos, 32 de ellas de la Ciudad de México.

“Y este tipo de eventos, concursos y llamados, también son reparadores y reconfortantes, porque se constituyen exactamente en lo que teóricamente llamamos: restauración, reposición y justicia restaurativa”, concluyó.

Las galardonadas con el *Premio Raquel Berman 2020* fueron Claudia Angélica Rangel Martínez, Violeta A. González Robledo, Elizabeth Martínez Martínez, Renata Villareal, María Roseli D. García, Monserrate Aguilar y Jessica Valenzuela, quienes con sus relatos ante circunstancias de desgracia, emprendieron un proceso de trasformación en beneficio propio y de su entorno social.

En la ceremonia virtual del *Premio Raquel Berman 2020 a la resiliencia de las mujeres frente a la adversidad*, también participó la Doctora Raquel Berman, quien dio a conocer a las ganadoras del galardón que lleva su nombre, y aseveró que la violencia contra la mujer es lo que caracteriza y sostiene al patriarcado.

Igualmente participaron la representante de AMPIEP; Cristina Oñate Rivadeneyra; la integrante de la CONAVIM, Balbina Hernández; la feminista Candelaria Ochoa; la escritora Desirée Navarro; y la experta en temas de violencia de género, Clara Scherer Castillo, quien fungió como moderadora de la premiación.

www.cdhcm.org.mx